Громкий переезд Stora Enso

Собственность одного из крупнейших бумажных производителей Висконсина возвращается в Северную Америку. Недавно газета Friday объявила о завершении сделки в 2,5 миллиарда долларов между финляндской Stora Enso Oyj и NewPage Corp. из штата Огайо. 

В планах NewPage- увеличение производства как минимум в два раза, что позволит им занять лидирующую позицию на рынке мелованной бумаги. Все это станет возможным благодаря слиянию производственных компаний, которое затронуло 3000 рабочих заводов Stora Enso в шести отделениях Висконсина.

Для самой компании Stora Enso подобное слияние- это результат семилетних усилий по выводу компании на рынок Северной Америки посредством выкупа контрольного пакета акций бывшей Consolidated Papers Inc.

«Чтобы выйти на рынок Северной Америки, необходимо находиться непосредственно в Северной Америке», - сказал во время своей пресс- конференции Ричард Д. Уиллет младший, Президент NewPage и Начальник Операционного состава.
«Мы рассматриваем нынешнюю ситуацию, как позитивный шаг»,- говорит Глава объединенного союза работников Висконсина и Мичигана Джон Гинен. «Stora Enso- это глобальная корпорация. Понятно, почему они не хотят вкладывать большую часть своего капитала только в один объект».
Гинен подтвердил, что уже год назад Stora Enso подписала со своими работниками дополнительное соглашение, согласно которому все права рабочих, включая заработную плату, стаж работы, социальные гарантии и льготы сохраняются за работником в случае продажи компании.
«Ходили разговоры о том, что управление компании будет по- прежнему осуществляться из Висконсина»,- говорит Джефф Ландин, Председатель Совета бумажного производства Висконсина. «Но мы думаем, что подобные разговоры- это всего лишь нагнетание обстановки здесь, в штате».
Менеджеры NewPage оценили усилия Stora Enso, в частности, персонала компании, заявив, что совместная работа позволит существенно увеличить продажи за счет продажи продукции в магазинах и каталогах. Тем более что у NewPage теперь появился отличный шанс распространять свою продукцию в 12  точках, а не в четырех, как раньше; а также сэкономить на стоимости фрахта и времени доставки до Западных покупателей и клиентов Среднего Запада. 
 «Я считаю, что мы смогли достичь того положения дел, которое устраивает весь наш персонал»,- говорит Председатель и Исполнительный директор NewPage Марк А. Сувин. «Мы способны принимать стремительные решения. Мы рискуем только тогда, когда знаем, что этот риск будет оправданным».

NewPage планируют, что экономия объединенных компаний составит около 265 мл. долларов в год, включая 150 млн. долларов уже в течение первого года. 
Представители NewPage пока что не комментируют, откуда возьмется прибыль. Менеджеры компании планируют сообщить об этом на финальном этапе сделки. Это будет первый квартал 2008 г.

Согласно договору, NewPage выплатит Stora Enso около 1,5 млрд. долларов наличными, 200 млн. долларов по закладной бумаге, а также 19,9% от прибыли, а это примерно 

370 млн. долларов. Также NewPage принимают на себя обязательство на сумму 450 млн. долларов за вычетом стоимости легко реализуемого имущества. 
Новая компания будет называться NewPage. Головной офис будет располагаться в Майамисберг, штат Огайо. Со своей стороны, Stora Enso планирует выдвинуть своих людей на позицию дополнительных директоров новой Компании.
Представители Stora Enso заявили, что переход компании «под крыло» NewPage- это первый шаг в упрощении операций экспорта и вывода товара на Европейский рынок. По словам Гинена, объединение компаний позволит лучше контролировать соблюдение ввозных пошлин. Ранее он уже говорил, что процент потребления мелованной бумаги растет, однако на североамериканском рынке большую роль играют демпингующие компании, которые, в обход законов, ввозят в страну товар по сниженным пошлинам. Пока прогресс в «наведении порядка» Сувин оценивает как очень скромный, но сдавать позиции не намерен: «Это не битва. Это настоящая война»,- открыто говорит он.
Ownership of Wisconsin's most extensive paper operation is returning to North America with a $2. 5 billion deal announced Friday between Finland's Stora Enso (NYSE:SEO) Oyj and NewPage Corp. in Ohio. 
NewPage plans to more than double its size and become the market leader in coated paper in North America through the acquisition, which affects nearly 3,000 employees at Stora Enso plants in six Wisconsin communities. 
For Stora Enso, the announcement punctuates a seven-year effort to establish itself in North America through a $4. 4 billion buyout of the former Consolidated Papers Inc. 
"We think North America is best served from North America," Richard D. Willett Jr. , NewPage's president and chief operating officer, said in a conference call Friday. 
That came across as good news to some. 
"We actually see this as a positive development," said Jon Geenen, director of the United Steelworkers district that covers Wisconsin and Michigan and includes members at both Stora Enso and NewPage. "Stora Enso is a global company, and they've decided not to devote a lot of their capital to their facilities here." 
Geenen said that contracts negotiated by Stora Enso's unions about a year ago offer protections for their jobs, seniority, wages and benefits in the event of a sale. 
"There's something to be said for having the operations headquartered in North America, and many people think that will help the operations here in Wisconsin," said Jeff Landin, president of the Wisconsin Paper Council. "All the conversations I've heard have been fairly bullish on the mills that we have here in the state. " 
NewPage executives praised the Stora Enso facilities and their workers, saying that the addition lets NewPage expand the products it sells to magazine and catalog printers. It also offers NewPage a chance to spread production across 12 locations rather than four, and to save freight costs and response times to customers in the Midwest and West. 
NewPage Chairman and Chief Executive Officer Mark A. Suwyn said the companies already have common customers and share a reputation for service. 
"I think we've demonstrated an ability to run an environment that really engages all of our people," Suwyn said. "We're able to make swift decisions. We're able to take prudent risks where they ought to be taken. So adding now this group of people and this operation . . . is really going to be incredibly engaging and encouraging to them as well. " 
Suwyn said that he and Willett plan site visits to meet Stora Enso employees in coming weeks. 
Savings expected 
NewPage expects to save about $265 million a year from the operating costs of the combined companies, including $150 million in the first year. 
NewPage said it is too early to specify where it would find the savings, but executives expect to have details closer to when the deal is expected to close, in the first quarter of 2008. 
Under the agreement, NewPage would pay Stora Enso about $1. 5 billion in cash, a $200 million note and a 19. 9% interest in the new company, which Stora Enso valued at $370 million. The deal also includes NewPage assuming net liabilities of about $450 million, most of which involve Stora Enso pensions. 
The combined company would be called NewPage and be based in Miamisburg, Ohio. Stora Enso would nominate an additional director to the NewPage board.   
Stora Enso said the sale is a first step in simplifying operations and strengthening its focus on Europe. 
 Suwyn said consumption of coated paper actually has been rising but that foreign paper producers have been gaining market share by "dumping" coated paper in the North American market at lower prices, in violation of trade laws. NewPage can grow in part by gaining back some of that ground, Suwyn said.
